



El domingo 17 de noviembre se celebra la VIII Jornada Mundial de los Pobres

12 novembre 2024

DICASTERIO PARA LA EVANGELIZACIÓN
SECCIÓN PARA LAS CUESTIONES FUNDAMENTALES
DE LA EVANGELIZACIÓN EN EL MUNDO

17 DE NOVIEMBRE DE 2024
**VIII JORNADA
MUNDIAL DE
LOS POBRES**

**«La oración del pobre
sube hasta Dios»
(cf. Si 21,5)**

**Celebración Eucarística
con el Papa Francisco**

Celebración Eucarística

A las 10.00

**Entradas gratuitas
en el Info Point Oficial
del Jubileo 2025**

El domingo 17 de noviembre de 2024 se celebrará la octava edición de la Jornada Mundial de los Pobres. La iniciativa, propuesta por primera vez en 2017, fue fuertemente deseada por el Papa Francisco para instar a la Iglesia a “salir” de sus muros para ir al encuentro de la pobreza en los múltiples sentidos en que se manifiesta en el mundo de hoy.

Este año, con vistas al inicio del Jubileo Ordinario de 2025, el Santo Padre ha elegido como lema el pasaje del Libro del Sirácida: «La oración del pobre sube hasta Dios (cf. Si 21,5)». Esta expresión del antiguo autor sagrado Ben Sirá resulta inmediata y fácilmente comprensible. El Papa reitera que los pobres tienen un lugar privilegiado en el corazón de Dios, que está atento y cercano a cada uno de ellos. Dios escucha la oración de los pobres y, ante su sufrimiento, está “impaciente” hasta no haberles hecho justicia. En efecto, el libro del Sirácida lo atestigua de nuevo: «la sentencia divina no se hace esperar en favor del pobre» (cf. Si 21,5).

Como es habitual, el Papa Francisco presidirá la Celebración Eucarística en la Basílica de San Pedro a las 10:00. Antes de la Santa Misa, el Santo Padre bendecirá simbólicamente 13 llaves, que representan los 13 países en los que la Famvin Homeless Alliance (FHA), de la Familia Vicenciana, con el Proyecto “13 casas” para el Jubileo, construirá nuevas viviendas para personas desfavorecidas. Entre estos países se encuentra también Siria, cuyas 13 casas serán financiadas directamente por la Santa Sede como gesto de caridad con motivo del Año Santo. Este gran acto de solidaridad ha sido posible gracias a la generosa donación por parte de UnipolSai, que con

entusiasmo ha querido contribuir con vistas al Año Santo a este signo de esperanza para una tierra aún atormentada por la guerra. Después, en el Aula Pablo VI, el Santo Padre almorzará junto a 1.300 pobres. El almuerzo, organizado por el Dicasterio para el Servicio de la Caridad, será ofrecido este año por la Cruz Roja Italiana y estará amenizado por su Fanfarria Nacional. Al final del almuerzo, a cada persona se le entregará una mochila ofrecida por los Padres Vicencianos (Congregación de la Misión), con víveres y productos de higiene personal.

El Dispensario “Madre di Misericordia”, estructura vinculada al Dicasterio para el Servicio de la Caridad que diariamente ofrece asistencia sanitaria gratuita a los pobres y necesitados, permanecerá abierto en horario continuado de las 8:00 a las 17:00 durante la semana del 11 al 16 de noviembre. Siempre habrá servicio de emergencia médica y de medicina interna, y todos los días se realizarán vacunas antigripales, análisis de sangre, tomas de muestras y medicaciones. Todos los servicios son gratuitos y están reservados para quienes viven en situaciones de pobreza, marginación o dificultad; además, siempre estarán garantizados los medicamentos y terapias necesarias. Estarán presentes médicos especialistas de 18 especialidades diferentes. Las consultas con especialistas que se ofrecerán durante la semana incluirán: cardiología, ortopedia, oftalmología, cirugía general, reumatología, dermatología, odontología, ginecología, neumología, otorrinolaringología, oncología, ecografía, urología, psiquiatría, neurología, enfermedades infecciosas, gastroenterología, nefrología y podología.

El Dicasterio para la Evangelización atenderá las necesidades de los más necesitados con diversas iniciativas caritativas, entre las cuales, por ejemplo, el pago de facturas a las familias menos favorecidas, a través de contactos con las parroquias. Una iniciativa que es posible gracias a la tradicional generosidad de UnipolSai. La semana anterior a la Jornada, todas las comunidades parroquiales y diocesanas serán llamadas a poner en el centro de sus actividades pastorales la atención a las necesidades de los pobres de sus barrios a través de signos concretos.

Como es tradicional, el Dicasterio para la Evangelización ha preparado un Subsidio Pastoral, traducido en seis idiomas, que se ofrece al pueblo de Dios para que, en palabras de S.E. Mons. Rino Fisichella: «La Jornada Mundial represente una provocación permanente para nuestras comunidades para ser atentos y acogedores con quienes se encuentran en mayores necesidades y dificultades». Y continúa: «Que en este camino hacia el Jubileo ordinario de 2025 la atención a los más necesitados nos haga convertir a todos en Peregrinos de esperanza en el mundo, que necesita ser iluminado por la presencia de la Luz». El Subsidio pastoral de preparación para la Jornada Mundial está disponible de forma gratuita en el sitio web <http://www.evangelizatio.va/content/pcpne/it/attivita/gmdp/2024/sussidio.html>.

En su Mensaje, el Papa Francisco invita a todos a aprender a rezar por los pobres y a rezar junto a ellos, con humildad y confianza. La Jornada Mundial de los Pobres es una oportunidad para tomar conciencia de la presencia de los pobres en nuestras ciudades y comunidades, y para comprender sus necesidades. Como siempre, el Papa menciona también a los «nuevos pobres», que surgen de la violencia provocada por las guerras, por la «mala política hecha con las armas» (n. 4), que provoca muchas víctimas inocentes.

No olvidemos, sin embargo, a los voluntarios que en nuestras ciudades siguen dedicando gran parte de su tiempo a escuchar y apoyar a los más pobres. Son rostros concretos que, con su ejemplo, «dan voz a la respuesta de Dios a la oración de quienes se dirigen a Él» (n.7). La Jornada Mundial de los Pobres es también una ocasión para recordar a cada uno de ellos y dar gracias al Señor.

El Mensaje del Papa Francisco para la Jornada Mundial de los Pobres 2024 está disponible en el sitio web oficial, en varios idiomas, en la dirección <http://www.evangelizatio.va/content/pcpne/it/attivita/gmdp/2024/messaggio-SantoPadre.html>

A partir del miércoles 13 de noviembre, quienes deseen participar en la Santa Misa podrán recoger las entradas gratuitas, hasta agotar la disponibilidad, en el Info Point Oficial del Jubileo, situado en Via della Conciliazione 7.